

ANNECY, LE VENDREDI 7 JUILLET 2023

CULTURE & PATRIMOINE

Château de Saint-Michel-du-Lac : les fouilles archéologiques ouvertes au grand public !

Les fouilles archéologiques ouvertes au public :

> Dates/horaires :

- Mercredi 12 juillet : 15h
- Mercredi 19 juillet : 15h
- Lundi 24 juillet : 15h

> Lieu : site du Château de Saint-Michel (Tour Saint-Michel, 74 310 Les Houches)

> Modalités des visites :

- Durée des visites : 45 min
- Nombre de personnes maximum par session : 20
- Age minimum : 10 ans
- Prévoir une paire de chaussures adaptées (de sport ou de montagne)

> Réservations auprès de l'Office de Tourisme des Houches : 04 50 55 53 78

> Intervenant : Loïc Benoit, archéologue au Conseil départemental de la Haute-Savoie et responsable de l'opération de fouille archéologique au Château de Saint-Michel-du-Lac

Dans le cadre du programme de coopération Interreg France-Italia Alcotra 2021-2027, le Conseil départemental de la Haute-Savoie porte le projet transfrontalier DAHU (Développement et Adaptation des occupations HUmaines en montagne). La première action du projet consiste à réaliser des fouilles archéologiques sur le site du Château de Saint-Michel-du-Lac sur la Commune des Houches. Elles sont prévues sur trois jours en juillet et ouvertes au public.

Le projet DAHU a pour objectif de mettre en évidence les questions relatives aux relations entre l'Homme, la montagne et le climat. Dans ce cadre, des fouilles archéologiques sont prévues au mois de juillet sur le site du château de Saint-Michel connu pour avoir été un point de contrôle des accès à la montagne. Cet édifice a été lié à la présence puis à la disparition d'un lac dont la formation pourrait être due à des changements climatiques.

Les informations récoltées lors de cette campagne de fouilles viendront alimenter un projet d'exposition sur le changement climatique et ses enjeux à l'échelle transfrontalière, qui devrait voir le jour fin 2025.

➤ **Le château de Saint-Michel**

Il est implanté le long de l'Arve et dominait au nord, durant l'époque médiévale, un lac aujourd'hui disparu. Inscrit dans un contexte montagnard, son caractère pittoresque et romantique est loué par Victor Hugo et représenté entre autres dans des œuvres William Turner et Samuel Grundmann. Il est dominé au sud-ouest par le col de la Forclaz, au nord-est par les gorges de la Diosaz et à l'est par la Pointe de Lapaz.

La fortification a été construite à 822 mètres d'altitude au centre de la vallée de l'Arve, juste avant l'entrée de la combe de Chamonix.

Resté dans les mémoires collectives et malgré l'intérêt du site, il n'a pourtant jamais bénéficié d'une étude archéologique d'ampleur. Ces premières fouilles vont permettre de comprendre l'organisation générale du site, d'interroger les modes de constructions, d'approvisionnement et d'occupation du sol en lien avec les changements climatiques.

CONTACTS PRESSE

Responsable Presse

Perrine LODS

06 89 19 46 62 / 04 50 33 58 61

Attachée de Presse

Leslie GROS

06 89 53 87 32 / 04 50 33 49 89

media@hautesavoie.fr

hautesavoie.fr/espacepresse

@htesavoiepresse